
ф  ИЗУЧАЕМ МАТЕРИАЛЫ XXVI СЪ ЕЗД А КПСС

ПЛАНЫ ПАРТИИ —  ПЛАНЫ 
НАРОДНЫЕ

16 марта состоялось обще
институтское занятие в сети 
партполнтпросвещення. С 
лекцией «Экономическая по
литика партии в свете реше
ний XXVI съезда КПСС» вы 
ступил доцент С. А. Бугаев.

Сейчас готовится научно- 
теоретическая общеинститут
ская конференция по мате
риалам съезда, которая будет 
проведена в апреле. В тече
ние апреля — мая пропа

гандисты всех кружков ни 
ститута проведут со своими 
слушателями семинары на 
темы «О международной по
литике КПСС», «Вопросы 
экономической политики», 
«Партия — авангард со
ветского народа» и др.

Занятия помогут слушате
лям лучше понять планы 
экономического и социально 
го развития страны, приня
тые высшим партийным фо 
румом, а значит, позволят1 
каждому четко определить1 
свое место в их выполнении

ф  РЕШЕНИЯ СЪ ЕЗД А КПСС — В ЖИЗНЬ!

ТРУД И УВЛЕЧЕННОСТЬ
К открытию XXVI съезда  

КП СС на факультетах институ
та были подведены итоги со
циалистического соревнования. 
На педиатрическом факульте
те в социалистическом сорев
новании победила 450 группа 
(староста Света Морозова, 
комсорг Нина Горбушина). В 
этой группе 100-процентная 
успеваемость и посещаемость, 
а средний балл составляет 4,8. 
Таких высоких результатов 
группе удалось добиться бла
годаря высокой сознательно
сти и чувству коллективизма.

Жизнь ребят насыщена ин
тересными делами. Регулярно 
проводятся политинформации, 
недавно прошел митинг, по
священный антиимпериалисти
ческой солидарности, ком со
мольское собрание по обсуж

дению исторических решении 
XXVI съезда КП СС. На этом 
собрании группу наградили 
Почетной грамотой за успехи 
в учебе. Ребята провели дис
пут по деонтологии «Врач и 
мораль», беседу «Новое в м е
дицине». Организован в груп
пе и культурный отдых. Это и 
коллективные походы в кино, 
в театр, это и вечер поэзии, 
на котором каждый мог про
читать любимые стихи, это и 
разговор о живописи, о худож
никах.

450 группа —  победитель в 
смотре-конкурсе «За увле
ченность своей профессией», 
дружный, сплоченный коллек
тив. Можно надеяться, что и ( 
впредь его успехи будут столь 
же весомы.

О. ТУГО ЛУКО ВА.

ЗАЩИЩАЯ БОЛЬНОГО... ОТ СОЛНЦА
Основное направление на

учных исследований кафед
ры терапии факультета усо
вершенствования врачей — 
оптимизация методов профи
лактики и лечения хрониче
ской ишемической болезни 
сердца и ее осложнений. 
Здесь разрабатываются под
ходы к дифференцированной 
терапии при нарушении сер
дечного ритма на основе ис
следования электрофизиоло- 
гических механизмов их раз
вития. Сотрудники кафедры 
изучают механизмы влияния 
ультрафиолетового облуче
ния аутокрови на системы 
организма больных ишеми
ческой болезнью сердца, вы
рабатывают показания и 
противопоказания. Разраба
тываются методы реабилита
ции лиц с нарушениями ме
ханизмов адаптации как ос
новы ранней профилактики

сердечно-сосудистых заболе
ваний. По этой теме выпол
няется одна кандидатская 
диссертация, планируется 
выполнение еще трех.

Выполняются две диссер
тационные работы и планнру 
ется исполнение еще двух по 
теме влияния гелиогеофизиче- 
ских факторов на развитие 
и течение сердечно-сосуди
стых катастроф. Все эти ис
следования комплексные и 
будут проводиться в содру
жестве с другими кафедрами 
и ЦНИЛ нашего института, 
а также с УНЦ АН СССР. 
У ПИ, кафедрой астрономии 
УрГУ, городским врачебно
физкультурным диспансе
ром, городской станцией ско
рой медицинской помощи.
Е. Д. РОЖ ДЕСТВЕНСКАЯ, 

профессор.

О ПРОБЛЕМАХ ИММУНОБИОЛОГИИ
3 марта состоялась темати

ческая конференция теорети
ческой секции ОНО. посвя
щенная 50-летию института 
«Актуальные проблемы им
мунобиологии».

Тематика конференции 
объединила интересы не
только теоретиков, но и
клиницистов. практических^ 
врачей, ведь иммунные ре
акции являются основой мно
гообразных заболеваний.

На конференции было за
слушано и обсуждено 9 до
кладов, подготовленных сту
дентами II—VI курсов. С ин
тересными сообщениями вы
ступили А. Доронин (245 
гр.) от кружка при кафедре 
нормальной физиологии. С. 
Хмельникер и С. Стровский 
(317 гр.) от каф. микро
биологии, И. Бердинских, 
425 гр. — каф. биохимии, 
В. Лопатко (311 гр.) — 
каф. патофизиологии, С. Кук- 
лин (310 гр.) — каф. про
педевтики внутренних болез
ней. Студенты М. Захаров 
(660 гр.) и С. Захарова 
(671 гр.), работающие много 
лет в студенческом кружке 
при кафедре госпитальной 
педиатрии, доложили о про
блемах иммунологии в дет
ской практике. Их сообщение

было дополнено краткими вы
писками из истории болезни 
наблюдаемых ими больных. 
Завершил конференцию до
клад А. Снроткнна (309 гр.) 
от каф. фармакологии «О 
фармакологической коррек
ции иммуно-патологических 
синдромов».

Около 4 часов студенты, 
преподаватели, практические 
врачи обсуждали разные ас
пекты проблемы иммунобио
логии. Большинство студен 
тов высказали пожелание *— 
чаще проводить подобные 
тематические конференции, а 
также необходимости более 
тщательного изучения имму
нологии на младших курсах, 
улучшения координации пре
подавания иммунологии на 
различных кафедрах.

Можно сделать один вы
вод: иммунобиология на се
годняшний день является ак
туальной проблемой, интерес 
к ней огромный. А потому 
назрела необходимость сроч
ного создания межкафед- 
ральной программы по имму
нологии.

М. П. ВИ ХРИ ЕВА,
зав. каф. фармакологии, 

профессор.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА. КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И П РО Ф СО Ю ЗА  
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СГМИ

ПОД ГОТОВКА СПЕЦ0РД ИНАТ0Р0В ХОРОШ АЯ
На прошедшем сове 

щании при ректоре бы 
ло заслушано сообщение  
главного бухгалтера
К. М. Романовой об ис
пользовании бюджета
института за 1980 год.

О проведении капи
тального ремонта учеб
ных корпусов и общ ежи
тий института в минув
шем и текущем году до 
ложил проректор по 
АХЧ В. Т. Юхта.

Совещание обсудило 
также подготовку спец 
ординаторов для работы 
за границей. Нашему 
институту, в числе 8 м ед
вузов из 38, имеющихся

в Российской Ф едера
ции, предоставлено пра
во выполнять эту почет
ную функцию.

В этом году в инсти
туте обучается 12 спец- 
ординаторов по 10 спе
циальностям —  хирур
гия, анестезиология, пе
диатрия, микробиология 
и т. д. Срок обучения 2 
года. Ежегодно спецор 
динаторы ездят в М оск
ву для собеседования 
по основной специаль 
ности на иностранном 
языке.

Практика показывает, 
что спецординаторы по
лучают в нашем инсти

туте хорошую 'подготов
ку как по основной спе
циальности, так и по 
иностранному языку, 
вполне достаточную для 
успешной оаботы за ру
бежом. Совещание ре
комендовало проректо
ру по науке проф. Э. К. 
Николаеву, зав. ордина
турой и аспирантурой 
Л. В. Мелиоранской осо
бое внимание обращать 
на нравственный облик, 
гражданскую зрелость 
ординаторов. которым 
будет оказано большое 
доверие —  представлять 
нашу страну за рубе-. 
жом.

На совещании были 
обсуждены также теку
щие дела. За неуспева
емость, прогулы из ин
ститута исключены В. Ми
ронов, В. Соломенцев, 
Л. Козлов —  2 курс ле
чебно - профилактиче
ского, В. Бельтюков, 3 
курс стоматологического 
факультетов.

ф  КОМ СОМ ОЛЬЦЫ ПРАЗДНУЮ Т ЮБИЛЕЙ

ДЕТИ ОТЦОВ ДОСТОЙНЫ
ческого факультета
Г. Мосиной и др.

Зам. председателя об
кома профсоюза меди
цинских работников Р. К. 
Михеева, поздравляя 
юбиляров, благодарила 
руководство института 
за подготовку высоко
квалифицированных вра 
чебных кадров и вручи
ла Почетные грамоты  
обкома профсоюза ряду 
преподавателей и работ
ников института.

По залу летят веселые 
воздушные шары. Звон 
ко рассыпается барабан 
ная дробь. Своих стар
ших товарищей —  ком
сомольцев приветствуют

пионеры школ Верх- 
Исетского района.

Участники собрания 
услышали теплые слова 
поздравлений от секре 
таря парткома М. Ф. Ле 
мясева, одной из первых 
выпускниц, ветерана 
комсомольской органи
зации М. А. Азиной, ко
торая передала в дар 
институту составленный 
ею и ее сокурсниками 
альбом, посвященный 
военному времени и по
гибшим товарищам.

(Окончание
на 2-й стр.).

20 марта во Дворце 
культуры ВИЗа прошло 
торжественное собрание, 
посвященное знамена
тельной дате в истории 
медицинского институ
та —  50-летию комсо 
мольской и проф сою з
ной организаций.

Зал празднично оф орм
лен. В глубине сцены 
на фоне алого полотни
ща с портретом Ленина 
надпись —  «50 лет». О т
крывает собрание секре  
тарь комитета комсомо
ла 1978— 1980 гг. В. А. 
Власов. Под звуки 
«Марша энтузиастов» 
Д унаевского вносятся 
знамена. Почетное право 
нести знамя комсомоль 
ской организации инсти
тута предоставляется 

' секретарю  бюро ВЛКСМ  
лечебно - профилактиче
ского факультета, отлич
нику учебы Андрею  
Дворникову, знамя обко
ма 0ЛКСМ , врученное за 
первое место среди  
комсомольских органи
заций вузов области по 
итогам трудового се 
местра, —  Александру 
Захарову. Командиры, 
комиссары, ударники 
студенческих строитель
ных отрядов вносят зна 
мена, завоеванные на

целинных стройках Казах
стана и уральского Не 
черноземья.

О славном героиче
ском пути вузовского 
комсомола в течение 
полувека рассказал при
сутствующим секретарь 
комитета ВЛКСМ С. Зай 
ков. Трудные годы пер
вых пятилеток, суровое, 
грозное военное время, 
сложности восстанови 
тельного периода, осзое 
ние целины —  все это 
яркие страницы летопи
си комсомольцев меди 
цинского института.

Делегат XXVI съезда 
КПСС, первый секретарь  
областного комитета 
ВЛКСМ  А. Н. Царего 
родцев тепло поздравил 
студентов и преподава
телей с юбилеем и вру 
чк*л Почетные грамоты  
ЦК ВЛКСМ ректору ин
ститута проф. В. Н. Кли
мову, проректору по 
учебной работе доц. 
В. С. Полканову, секре
тарю парткома проф. 
М. Ф. Лемясеву, асс. 
каф. урологии, команди 
ру зонального студенче
ского сельхозотряда 
В. И. Мирошниченко, 
члену комитета ВЛКСМ, 
студентке стоматологи-



ТРУДНАЯ РАДОСТЬ ДОРОЖЕ
ф  СЛО ВО  О ВЫПУСКНИЦЕ-81

Наташа Шейна, посту
пая на стоматологический 
факультет нашего инсти
тута, хорошо представля
ла будущую специаль
ность и с первых дней 
учебы серьезно и целе
направленно готовилась 
к ней. Тем более, что уже 
обладала теоретическим 
и практическим багажом 
знаний — с отличием за 
кончила Свердловский зу
боврачебный техникум.

Среди сокурсников На
таша выделялась серьез
ным, ответственным от
ношением к учебе, 
собранностью и органи
зованностью. — Мы 
очень уважаем ее. За от
зывчивость. доброту, об
ширные знания, — так

отзывается о Наташе ее 
сокурсница Лариса Ше- 
хирева. — Только четыре 
четверки за 5 лет учебы 
в зачетной книжке На
тальи. На первом курсе 
она избиралась комсор
гом. на втором — членом 
курсового бюро. Впро
чем, уже начиная со вто
рого курса, она с голо
вой окунулась в работу 
в научном кружке по хи
рургической стоматоло
гии. Последние полтора
года Наташа под руко
водством ассистента
Е. А. Вайнштейна вместе 
с группрй других круж
ковцев — Т. Зверевой, 
шестикурсницей лечфака, 
А. Гольманом, В. Ветош
киным и своим мужем 
Юрием — все с пятого 
курса стоматологическо
го факультета — провела 
интересную, очень нуж
ную для практического 
здравоохранения работу. 
Кружковцы проанализи
ровали материал шести 
стационаров города за 
три года о челюстно-ли
цевом травматизме. На 
каждого больного состав
ляли отдельную перфо- 
карту> Анализ выявил, 
что квалифицированная 
помощь при челюстно-ли
цевых травмах оказывает
ся лишь в областной 
больнице и больнице 
jYy 36. В остальных боль
ницах такие пострадав

шие помощь получают в 
общих хирургических от
делениях порой не всегда 
оперативно, не всегда на 
нужном уровне. Студен
ты - исследователи сдела
ли вывод: органам прак
тического здравоохране
ния необходимо позабо
титься о создании в горо
де специализированных 
травмпунктов.

— Учиться мне было 
очень интересно, — рас
сказывает Наташа. — 
Мы — первые выпускни
ки стоматологического ф а
культета и на нас не 
смогли не сказаться бо
лезни его становления, 
упрочения в вузе. Мы 
получили хорошую прак
тическую подготовку. 
Начиная с 3-го курса, 
проходили практику в по
ликлиниках, стационарах 
города и области. Так что 
мы имеем возможность 
сравнивать. Кафедры сто
матологического профиля, 
несмотря на их молодость, 
оснащены новым обору
дованием, которого не 
имеют большинство поли
клиник и больниц. Уст
раивал нас и уровень 
преподавания. А вот на 
некоторых других кафед
рах чувствовалось, что 
здесь еще не определено, 
что преподаватели долж
ны нам дать и что спро
сить. Иногда мы слыша
ли: это вам не нужно, не

пригодится. Специаль
ность стоматолога требу
ет очень широкого диа
пазона знаний — и ио 
акушерству и гинеколо
гии, и но глазным, и по 
лорболезням, и по тубер
кулезу и т. д.

— Готова ли я к сво
ей специальности? Труд
но сказать. Работая на 
практике, я много раз 
самостоятельно шиниро
вала, ассистировала на 
перевязках, добровольно 
оставалась на дежурст
вах. К работе в поликли
нике подготовлена непло
хо. Справилась бы и на 
хирургическом приеме, а 
вот в области челюстно- 
лицевой хирургии — я 
распределилась ордина
тором именно по этой 
специальности — мне на
до еще многому учиться.

Я очень благодарна ву
зу — здесь я приобрела 
любимую профессию и 
нашла свою судьбу — 
встретила Юрия. Он то
же увлечен своей специ
альностью, будет рабо
тать врачом-ортопедом в 
одной из поликлиник 
Свердловска. Знаю, что 
больше меня ждет труд
ностей, огорчений, чем 
радости, но о другой до
роге я не мечтаю. Ведь 
трудная радость — доро
же. f

Т. М АТВЕЕВА.

ДЕТИ ОТЦОВ 
ДОСТОЙНЫ

(Окончание.
Начало на 1-й стр).

Зам. председателя  
профкома УПИ В. И- 
ВельнЪн зачитал привет
ственный адрес от проф  
организаций 15 вузов 
Свердловска, а предсе  
датель совета секрета  
рей комитетов ВЛКСМ  
вузов Свердловской об
ласти, секретарь ком со
мольской организации 
УПИ Г. Романцев —  при 
ветственный адрес от 
коллективов институтов 
города.

Завершилось собрание 
демонстрацией фильма 
об институте и празд
ничным концертом.

Т. ЗАХАРО ВА, 
студентка факультета 

журналистики УрГУ.

На снимках: на торж е
ственном собрании, вно
сятся знамена , ком со
мольской организации; 
А. Н. Царегородцев вру
чает С. Зайкову грамоту 
ЦК ВЛКСМ, которой 
удостоена комсомоль 
ская организация вуза.

ЧИТАТЕЛЮ НА ЗАМЕТКУ
Вторую неделю каж

дого месяца (вторник, 
среда, четверг, в спра
вочно - библиографиче
ском отделе библиотеки 
(Ермакова, 7) экспониру
ется выставка новых по
ступлений книг. 10, 11, 12 
марта на очередной про
смотр было предложено 
84 медицинских, 52 об
щественно политиче
ских книг, 72 авторефе  
рата и 10 методических 
писем.

Особо вниманию чита
телей мы предлагаем 7 
книг: Абасов И. Т., Рад- 
биль О. С. Язвенная бо 
лезнь. Баку, Азерб. Го с
издат, 1980 258 с. Гуд
зенко Ж. П. Панкреатит 
у детей. —  М., Медици
на, 1980, 240 с. Книга 
Эвербек Г. Д иф ф ерен
циальная диагностика 
болезней в детском воз
расте. Пер. с нем., М., 
Медицина, 1980. 368 с. 
Построена по принципу 
от наиболее выраженно
го симптома к возмож
ному диагнозу. Крат
кость текста, многочис
ленные таблицы и под

робные указания дают 
необходимую информа
цию для быстрой поста
новки диагноза.

Блинкин С. А. Герои
ческие будни медиков. 
М., Медицина, 1980, 
192 с. (научн.-лопул. мед. 
литература). Книга рас
считана на широкий круг 
читателей, а студенты- 
медики должны ее про
читать обязательно. В 
серии ((Империализм: со
бытия, факты, докум ен
ты» вышла книга Бори
соглебского Л. Л.. Хро
нический кризис здраво
охранения в СШ А . М., 
Медицина. 1980, 112 с., 
илл., в которой приво
дятся факты, взятые из 
американских газет и 
журналов, высказывания 
государственных деяте
лей и известных медиков 
С Ш А .

Заинтересую т читателя 
и книги, поступившие в 
художёственный отдел: 
Федорова Е. В. Импера
торский Рим в лицах. 
М., Изд-во Моск. ун-та. 
1979, 462 с., 244 илл.

«Тема этой книги —  лю 
ди императорского Ри
ма. как они выглядели и 
что собой представляли: 
римский скульптурный 
портрет дан в соедине
нии с тем повествова 
тельным материалом, ко
торый содержится в 
произведениях античных 
писателей и надписях; 
таким образом, искус
ство скульптуры и искус
ство слова взаимно до
полняют друг друга», —  
пишет автор. Гордин 
Я. А. Хроника одной 
судьбы. М., Сов. Россия, 
1980, 208 с., илл., —  ху

дожественно - докумен 
тальная повесть о В. Н. 
Татищеве. Сподвижник 
Петра I. основатель на
шего города —  это од 
на из самых замечатель 
ных фигур в русской 
культуре и науке XVIII 
века.

Следующий просмотр 
новых поступлений сос
тоится 7, 8, 9 апреля.

В. М. ТУД ВАСЕВА, 
ст. библиограф.

Для тех, кто интересуется
онкологией

Студенческий научный 
кружок при кафедре он
кологии— один из самых 
молодых в институте, 
ему второй год. Занима
ются в нем студенты  
всех курсов, для всех 
находится тема, соответ
ствующая способностям  
и интересам каждого. 
Под руководством науч
ного руководителя круж
ка С. А. Берзина и зав. 
кафедрой Г. Н. Чайков
ского изучаются м еха

низмы онкогенеза, м ор
фология опухолей, кли
ника, методы диагности
ки и лечения онкологи
ческих заболеваний, то 
есть всесторонне изуча
ются вопросы теории и 
клиники. За год было 
подготовлено 10 докла
дов. Сейчас кружковцы  
активно готовятся к 
общ еинститутской науч
ной конференции, где 
будут участвовать впео- 
вые.

Приглашаем желаю
щих узнать побольше в

области онкологии повы
сить знания в нашем
кружке. Ж дем всех лю
бознательных и пытли
вых.

С. ДЕМ ИДОВ, 
член кружка СНО  

при кафедре  
онкологии.

ЗА «КРУГЛЫМ СТОЛОМ» 
КРУЖ КОВЦ Ы

Первое занятие морфо
логической секции сту
денческого научного 
кружка на кафедре ги
стологии проходило в 
форме непринужденной 
беседы за «круглым сто
лом». Руководители сек
ции — ассистенты Е. А. 
Куркина и Л. Б. Миро- 
любова познакомили сту
дентов с различными ме
тодиками цитологического 
и гистологического ис
следования: авторадио
графией, цитоспектрофо- 
тометрией и др., а также 
с аппаратурой, исполь
зуемой в ходе«научной 
работы. Все вместе об
судили план предстоя

щей работы. Заверши
лось заседание практиче
ской работой — освоени
ем техники измерения ги
стологических структур 
с помощью окулярного 
винтового микрометра.

Ближайшее заседание 
планируется провести по 
теме «Взятие материала 
на гистологическое ис
следование». В даль
нейшем кружковцы сами 
будут готовить гистологи
ческие препараты, позна
комятся с методикой их 
изучения, с техникой ми
крофотографирования, и 
завершится работа сек
ции конкурсом на луч
ший гистологический пре

парат, изготовленный ру
ками студентов.

Занимаясь в морфоло
гической секции, студен
ты приобретают не толь
ко знания и умения по 
гистологической технике, 
но и навыки научного ис
следователя. Хочется по
желать всем студентам, 
записавшимся в секцию, 
хороших препаратов на 
конкурсе.

Е. А. КУРКИНА, асс.

«АВИЦЕННА» ИГРАЕТ СБОР
Кажется, совсем еще 

недавно был открыт в ин
ституте стоматологиче
ский факультет. И вот в 
этом году — первый вы
пуск. За пять лет сущест
вования стомат окреп, 
вырос и вот идет теперь 
нога в ногу с другими 
факультетами, не усту
пая им ни в учебе, ни в

спорте, ни в художест
венной самодеятельности.

Понятно желание сту
дентов стоматологиче
ского факультета иметь 
свой .строительный отряд, 
.который был бы не хуже 
других. Решение это бы
ло прннято на факультет
ском бюро и одобрено 
партийным бюро факуль
тета. А сейчас предстоит 
самое трудное — создать 
дружный, сплоченный 
коллектив, которому ле
том предстоит осваи
вать стройки в Краснояр
ском крае.

Конечно, есть у нас в 
институте солидные отря
ды, с устоявшимися тра
дициями и большим авто
ритетом. И можно понять

ребят, которые несут за
явления в эти отряды. На
шему же отряду еще 
предстоит формировать 
традиции, зарабатывать 
авторитет. Но создавать 
это своими руками — 
значит еще раз утвердить 
себя.

Поэтому мы приглаша
ем всех, «кто сердцем 
молод и трудной жизнн 
рад »,— в новый отряд со 
старым' названием «Ави
ценна». Мы приглашаем 
в отряд студентов всех 
факультетов, хотя особую 
надежду возлагаем на I 
курс стоматологического 
факультета.

О. БИЛЕВИЧ, 
комиссар ССО 

«Авиценна».

из GЖ  В ЕЖОВ СЖУ££НЖОВ
Вопрос: Скажите, раз

водят ли в наше время 
при искусственном
вскармливании коровье 
молоко водой?

Студент (оживленно): 
Ну, зачем же? Сейчас в 
магазинах молоко и так 
разбавленное.

Вопрос: Гарантии рос
та материального благо
состояния советских лю
дей.

Ответ: ...Ну еще вот 
пособия многодетным 
матерям или, например, 
у студентов родится р е
бенок —  им положена

компенсация.
Студент: Интенсифика

ция сельского хозяйст
ва —  это значит механи
зация, повышение произ
водительности, введение 
удобрений, таких как 
БИКАРБОНАТЫ, напри
мер.
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